



ESTADOS

Es Noticia: ▶ Disturbios en Oaxaca ▶ Nochixtlán ▶ Los privilegios del poder

INICIO // ESTADOS // ABRE GOBIERNO MESA DE DIÁLOGO CON LA CNTE

18

COMENTARIOS

Abre gobierno mesa de diálogo con la CNTE

● La reunión se realizará hoy a las 17:00 horas; IP pide declarar estado de emergencia económica



Profesores michoacanos marcharon ayer al Centro Histórico de la capital del estado en apoyo a sus compañeros de Oaxaca (ARMANDO SOLÍS. EL UNIVERSAL)

estados@eluniversal.com.mx

Después de 36 días de paro, las movilizaciones en el país y lo ocurrido en Nochixtlán, Oaxaca, la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) consiguió una mesa de diálogo con el secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, en la que estarán presentes los ocho integrantes de la Comisión Nacional de Mediación (Conamed), quienes han negociado en otros conflictos en el pasado.

La dependencia confirmó que Osorio Chong se reunirá con la disidencia magisterial “con el objetivo de escuchar los planteamientos y razonamientos de dicha organización y avanzar en la construcción de soluciones que permitan regresar la tranquilidad a las regiones del país que se han visto afectadas por sus movilizaciones en fechas recientes”.

El encuentro se llevará a cabo en el conjunto Bucareli, que alberga a la Secretaría de Gobernación en la Ciudad de México, y se desplegarán distintas estrategias de seguridad para el ingreso de los maestros.

“El Gobierno de la República, a través de la Secretaría de Gobernación, reitera su disposición a dialogar, en el marco de sus atribuciones y con absoluto respeto a la ley, con integrantes de la SNTE-CNTE”, indicó la Segob.

La Conamed dio a conocer, por su parte, que la reunión se realiza hoy a las 17:00 horas. Detalló en un comunicado que trabaja desde el 3 de junio para “tender puentes que acercarán a las partes; sin embargo, los hechos ocurridos el 19 de junio en Nochixtlán adelantaron la fecha de inicio de las negociaciones”.

“El problema [es] generar otro punto estratégico de partida en la valoración de las partes y en el reconocimiento que implica el reto de la transformación educativa. Los lamentables hechos de Nochixtlán, la pérdida de vidas humanas, decenas de detenidos y heridos han impuesto la urgencia de iniciar de inmediato este diálogo público con un real compromiso y voluntad para atender el conflicto”, destaca.

La Conamed estará integrada por ocho defensores de derechos humanos, abogados y académicos especializados en Derecho Indígena y luchadores sociales.

Será presidida por Miguel Álvarez Gándara, integrante del Movimiento por la Paz con Justicia y Dignidad y presidente de Serapaz, Pietro Ameglio, Jorge Fernández Souza, Magdalena Gómez, Enrique González Ruiz, Dolores González Saravia, Gilberto López y Rivas, y Pablo Romo Cedano, quienes han mediado en otros conflictos como el movimiento zapatista o en San Salvador Atenco.

Reunión sin Nuño

El titular de la Secretaría de Educación Pública (SE), Aurelio Nuño Mayer, desde un principio no fue considerado para participar en la mesa de negociación que hoy sostendrá Osorio Chong con la CNTE; su inasistencia tampoco fue una condición que pusieran los maestros.

Autoridades del gobierno federal informaron que desde un principio la reunión se concibió sin la presencia de Nuño Mayer, puesto que se trata de un encuentro de carácter político y no educativo. “No se le excluyó, la reunión tiene otro propósito”, acorde a las atribuciones del secretario de Gobernación.

Juan Melchor, vocero de la Sección 18 de Michoacán, explicó que desde el principio la coordinadora insistió en que el diálogo fuera con el secretario de Gobernación; después, la propia dependencia federal planteó que la mesa fuera encabezada por Osorio Chong, lo que fue aceptado por los docentes.

“La mesa está pactada con Osorio Chong, así lo anunciaron ellos. De ninguna manera fue una condición de la disidencia magisterial excluir al titular de la SEP para sentarse a dialogar”, detalló a **EL UNIVERSAL**.

Otro vocero de la CNTE, pero de la Sección 7 de Chiapas, Daniel López, confirmó que la CNTE en ningún momento consideró que Nuño Mayer formaría parte de la mesa de negociación, puesto que para la disidencia el secretario “no existe”. Las condiciones, declaró, fueron planteadas desde el Palacio de Cobián.

“Nosotros tenemos la plática con Osorio Chong. No tenemos contemplado a Nuño, porque seguramente no va a estar, no lo hemos considerado, solamente con Gobernación hasta ahorita. Simple y sencillamente no existe para nosotros”.

Revisar leyes. Académicos y especialistas en el sector educativo indicaron que al abrirse esta posibilidad de diálogo se debe hacer un alto en el camino para revisar las leyes generales del Servicio Profesional Docente y del Instituto Nacional para la Evaluación de la Educación (INEE), que conforman la reforma educativa.

Ángel Díaz Barriga, profesor emérito de la UNAM y Roberto Rodríguez Gómez, también investigador de la UNAM, coincidieron en que si ambos lados mantienen las posiciones irreductibles que han tenido hasta el momento, no terminará el conflicto.

Díaz Barriga consideró que es momento de revisar la reforma educativa. “Una salida sería que la autoridad tuviera la sensatez, que trabajara en conjunto con la coordinadora para pedir al Senado y a la Cámara de Diputados modificaciones a la ley.

“No estoy pidiendo ‘no a la evaluación’, sino una legislación que haga que la evaluación sea una actividad confiable”, señaló.

Rodríguez Gómez dijo que la exigencia del gobierno federal de que la CNTE acepte la reforma como condicionante para sentarse a dialogar, es una estrategia beligerante de presionar al magisterio y que no ha dado resultados.